



# **Einwohnergemeinde Zuchwil Energie- und Klimaleitbild 2024**

Verabschiedet durch den Gemeinderat am 05.12.2024



## Ausgangslage

Die Gemeinde Zuchwil setzt sich für eine nachhaltige, umweltgerechte, wirtschaftliche und sozialverträgliche Entwicklung ein. Sie fördert den verantwortungsbewussten Umgang mit Ressourcen und die Reduktion des CO<sub>2</sub>-Ausstosses gemäss den nationalen und kantonalen Bestrebungen.

Das Energiestadtlabel Gold ist Ansporn und Verpflichtung zur Zielerreichung der Netto-Null-Strategie bis 2050.

Das Energie- und Klimaleitbild der Gemeinde Zuchwil umfasst energiepolitische Leitsätze in den sieben Energiestadtbereichen:

1. *Entwicklungsplanung und Raumordnung*
2. *kommunale Gebäude und Anlagen*
3. *Versorgung und Entsorgung*
4. *Mobilität*
5. *interne Organisation*
6. *Kommunikation und Kooperation*
7. *Umgang mit Klimawandelfolgen*

Es stellt ein Bekenntnis der Gemeinde für die weitere Entwicklung hinsichtlich einer nachhaltigen Energieversorgung und -nutzung dar. Bei sämtlichen energierelevanten politischen Entscheidungen sowie bei der täglichen Arbeit in der Verwaltung, ist das Leitbild verbindlich. Das Energie- und Klimaleitbild wird gegenüber der Bevölkerung und der ansässigen Wirtschaft kommuniziert, dient der Orientierung und stärkt die Motivation, einen Beitrag zur Zielerreichung zu leisten.

Das Energie- und Klimaleitbild wurde erarbeitet durch die Abteilung Bau und Planung, in Zusammenarbeit mit den Energiestadtberatenden der Weit&Breitsicht GmbH und unter Mitwirkung der Umweltschutzkommision USK.

## Ziele und Absenkpfad

Die Gemeinde Zuchwil

- bekennt sich zu den Pariser Klimazielen von 2015 (1,5°C Erwärmung).
- unterstützt die Zielsetzung des Bundes die Treibhausgasemissionen der Schweiz bis 2050 auf Netto -Null zu reduzieren.<sup>1</sup>
- Verfügt über eine aktuelle und rechtsgültige Energieplanung.
- erhöht den Anteil erneuerbarer Primärenergie auf 100% bis 2040 (Zwischenziel 2030: Erhöhung auf 50% gegenüber den Werten von 1990) auf dem Gemeindegebiet.
- reduziert die Treibhausgasemissionen der gemeindeeigenen Gebäude um 100% bis 2040 (Zwischenziel 2030: minus 50% gegenüber den Werten von 1990)
- engagiert sich für den Erhalt des Energiestadt Gold Labels als Ausdruck eines verantwortungsvollen Handelns.

<sup>1</sup> Bis 2040 will die Gemeinde Zuchwil, dass der Primärenergiebedarf zu 100% aus erneuerbarer Energie besteht. Ausgeschlossen davon ist jedoch der Flugverkehr sowie ein gewisser Anteil aus der Fernwärme der KEBAG/ENOVA, da diese nur zu 50% als erneuerbar angesehen wird. Der Anteil von Treibhausgasemissionen aus der Fernwärme muss mittels CO<sub>2</sub>-Speicher-Technologien gelagert/gespeichert werden. Der Flugverkehr ist von der CO<sub>2</sub>-Reduktion um 100% ausgeschlossen.